

Vision Tirol 2030



Klausen

Im mittleren Eisacktal, liegt die kleine Altstadt Klausen, dass auch damals als Künstlerstädtchen bekannt war. Der Name Klausen kommt vom Begriff "die Klause", was soviel wie eine Verengung im Flusstal bedeutet. Die mittelalterliche Stadt liegt im engen Eisacktal zwischen dem Fluss und einem riesigen Felsen.

Diese Gemeinde umfasst Dörfer wie Latzfons, Verdings und Gufidaun. Die Einwohnerzahl von der Gemeinde Klausen beträgt 4613/4863. In dieser Altstadt wird besonders viel deutsch gesprochen (91,1%), aber auch italienisch (8,3%) und ladinisch (0,6%). Es hat eine Fläche von 51,4/8,9 km².

Im Jahre 2030 bin ich gerade 28 Jahre alt, und es wird sich in Klausen sicherlich viel verändert haben. Die Einwohnerzahl von der Stadt, sowohl auch von den Fraktionen wird gestiegen sein, aber auch viel mehr Ausländer werden dieses Gemeinde besiedelt haben. Aber auch die Fläche wird sich verändert haben. Was Schade ist, dass in der Zukunft wahrscheinlich viele Bräuche verloren gehen und sich sogar Bauernhöfe auflösen, da sie zu wenig davon verdienen und ihre Familie damit nicht mehr versorgen können.

Auch im Familienleben wird sich in der Gemeinde Klausen viel ändern. Die Menschen werden ganztätig arbeiten und so ihre kleinen Kinder den ganzen Tag im Kindergarten lassen. Der Kindergarten oder die Schulen werden die ganztätige Aufsicht über die Kinder haben und für ihre Erziehung sorgen müssen. Das wird dann wahrscheinlich dazu führen, dass die Kindergärten sowie auch die Schule vergrößert werden. In den Schulen werden nachmittags mehr Kurse angeboten, wie Stütz-, Pflicht- oder Förderkurse als wie bisher, aber es wird auch Kurse geben, wo man seine Hobbys ausüben kann. Ich glaube in der Schule werden nicht mehr Hefte oder Mappen zum schreiben gebraucht, sondern Laptops. Vielleicht sitzen die Kinder der Zukunft den ganzen Tag nur mehr vor dem Computer oder Fernseher.

In der Zukunft wird auch der Brennerbasistunnel schon stehen, der gerade zu bauen begonnen wurde. Er wird durch einen Hügel von Gufidaun führen und so auch viel mehr Lärm für Gufidaun, aber auch für die Stadt Klausen mit sich bringen.